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　○出席   　R リモート出席　M メーキャップ

　　主　　題（2020/2021）
国 際 会 長　「価値観、エクステンション、リーダーシップ」
アジア太平洋地域会長　「変化をもたらそう」
西 日 本 区 理 事　「Let's do it now !」
中 部 部 長　「知らせよう！ワイズの奉仕活動を」
名 古 屋 ク ラ ブ 会 長　「元気にやろまい！」

2020 〜 2021　1 月号　(No888）

在　　籍 19 名

第 1 例会 16 名

　　メネット 1 名

ゲスト・ビジター  　10 名

第 2 例会 6 名

　　メネット 0 名

　　ゲスト 0 名

メーキャップ 0 名

出席率 82.3%

12 月クラブ出席 B　　　F

切手 0pt

現金 0pt

小計 0pt

切手 245pt

現金 0pt

合計 245pt

12
　
月

7
〜
12
月
累
計

小　尾 ○

川　口 ○ 　

川　本 ○ R

河　部 ○ 

鬼　頭  

木　本 ○

久保田 ○

塩　田 ○ 

鈴木（貞） 　

鈴木（学）  

相　馬 ○ 　

遠　山 ○ R

戸　田 R 

谷　川 ○ R

中　村 ○ R

西　村 ○  

平　野 ○ R

深　谷 ○ 

渡　辺 R  R

12　月　　個　人　出　席

第　2　例　会
と　き︰ 2021 年 1 月 19 日㈫ 7:00p.m. 〜 8:00p.m.
ところ：Zoom 開催
プログラム：下半期プログラム　その他

　明けましてお目出とうございます。

　コロナ禍の下で迎えた２０２１年、人々に少しでも元気を与

えようと３月に地上展示が決まった名古屋城天守の金の鯱ほこ

一対がヘリコプターで降ろされることになっています。「名古

屋城は１６１０年徳川家康がその子義直（尾張徳川氏）の居城

として築いたもので天守閣は加藤清正の独力造営と閣上の金の

鯱及び本丸御殿は殿舎建築の代表、天下の名城と謳われたが

１９４５年太平洋戦争の空爆で焼失」現在の鯱ほこは１９５９

年の復元で鯱は水を呼ぶ（従って火を防ぐ）との云い伝えのよ

うにその年伊勢湾台風の大災害を招いたとも云われたもので

す。ところで、私共名古屋ワイズメンズクラブのシンボルマー

クはその鯱ほこをより正確忠実にデザイン化された図柄を入手、

１９７０年に作成された２代目のバナーに採り入れられました。

現在使用中なるも５０年の歴史は相当傷んでいる姿です。降ろ

された金の鯱ほこは、名古屋城二之丸広場と栄地区の２ケ所で

展示されるとのこと。この機会に是非観ていただき名古屋クラ

ブのマークと比較して想いを馳せてください。

　もとは、織田信長が安土城築城の際、中国の城閣の天守の龍

を模倣、それを鯱に変え尾を反り上げ、（矛
ほこ

）（戈
ほこ

）（鉾
ほこ

）として

攻めと守りを表しそれを継承した秀吉が大阪城に採り入れ、そ

の後次々と伝えられたといわれる「鯱ほこ」。改革ばかりが急が

れる今
こんにち

日、長い間に培われた日本古来の文化、行動、様式など

改めて見直し学ぶべきものの多い事を感じます。

金の鯱ほこ
久 保 田　　啓

会　　長　平野実郎

副 会 長　塩田　保

書 　 記　川本　渡辺　

会　　計　川口　塩田　
ブリテン　久保田　鬼頭　平野

1 月例会プログラム

と　き：2021年 1月 12日 (火 )7:00p.m.〜 8:30p.m.

ところ：Zoom 開催

 司　会 遠山　恵理さん

開会宣言 会　長 平野　実郎　君

ワイズソング  

聖書朗読・祈祷  川口　恵さん

プログラム

　　　　　「今年の抱負２分間スピーチ」

ハッピーバースディ  

閉会宣言 会　長 平野　実郎君

※今月の例会は食事がありません。

※Ｚｏｏｍでの出席は可

2 月号　原稿担当者
巻頭言　戸田真二君　　1 月第一例会レポート　　　　　君

次期役員研修会（11/28 ～ 29　大阪）深谷、渡辺
名古屋YMCAチャルティゴルフ（11/19 鈴鹿Ｃ．Ｃ．）
　　　　　　　 小尾、川本、河部、鬼頭、塩田、鈴木学、遠山、

中村、深谷、渡辺
愛実の会クリス�マス会（12/12）川本、谷川、平野、深谷、渡辺、

協力　富岡氏　　河部（リモート参加）
12 月第一例会（12/12）
　メネット　西村
　コメット　 相馬朋子さん、平野智大君、平野敦士君
　ゲスト　 早川政人中部部長、荒川恭次中部書記（名古屋グラン

パス）荒川文門会長、杉山弘時さん、都築正和さん、
戸田朱美さん、柳川真太朗さん

第1 第1 第1第2 第2 第2
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■ ■ ■   第 2 例会レポート �■ ■ ■

と　き；2020 年 12 月 15 日 ( 火 ) 午後７時 〜 8 時 50 分

ところ；リモート会議（ＺＯＯＭ）

１．� １月第一例会（新年例会）�

　1-1.・開催日時：１月１２日（火）ＰＭ 7：00 〜

　　　・ 開催場所：名古屋ＹＭＣＡ５Ｆチャペル　＋　

ZOOM によるリモート

　　　・内容： 2021 年「今年の抱負」参加者全員による

1-2 分間スピーチ

　　　※ コロナ感染状況を的確に把握し、リモート出席を

推奨するなど感染防止に努める。

２．愛実の会「人形劇団紙風船」読売福祉文化賞、受賞報告

　2-1. ・ 戸田メンの職場であり、名古屋クラブも毎年ＣＳ事

業の一環でクリスマスを共に行ってる、愛実の会　

人形劇団紙風船が、読売新聞主催の読売福祉文化賞

を受賞された報告が有った。（12 月第二例会レジュ

メに新聞記事掲載済み）

３．2月以降の例会予定

　3-1. ・２月　９日（火）卓話例会　講師：加藤明宏氏（愛

知いのちの電話事務局長）

　　・ ３月　９日（火）東日本大震災から１０年の特別プロ

グラムを計画したい。

　　　 中村総主事とも相談し、仙台ＹＭＣＡ及び仙台の清水

ワイズへの要請を開始する。（担当：川本）

４．�ブリテン 2021 年 1 月号（888 号・すえひろがり号）

について

　4-1.・ 本日現在、提出済みメンバーが 7 名。１２月２４

日を最終締切日として再度寄稿の依頼を実施する。

５．�熱海グローリー・和歌山紀の川クラブとの３ＤＢＣ交流

会について

　5-1.・ 幹事クラブの和歌山紀の川クラブ土肥ワイズより、

コロナ感染拡大防止のため、リアルでの開催を見合

わせ ZOOM でのリモート開催の提案が有った。名

古屋としては紀の川クラブ企画の下、ZOOM ホス

ト役など、通信に関する件を引受け、協力する旨を

表明し、提案に賛成する事とした。

６．その他

　 6-1.・ 次年度中部部会について、当初の日程９月４日（土）

→９月１１日（土）に変更する事を決定した。　

→西日本区への通知が必要（渡辺次期部長）

　　　・ ＹＭＣＡサービス・ユース事業を前面に出した部会

と位置づけ、開催第一候補地を名古屋ＹＭＣＡ日和

田キャンプ場に設定し、リーダー会とも協働し、周

到な準備を以て企画する。

（川本龍資）

■ ■ ■   第 1 例会レポート �■ ■ ■

と　き；2020 年 12 月 12 日 ( 火 ) 午後 5 時 〜 6 時 30 分

ところ；日本キリスト教団　名古屋中央教会

　コロナ過の中で 12 月第一例会を開催しました。当初は名

古屋南山クラブとの合同例会を予定しておりましたが、新型

コロナウィルス感染者拡大につき合同例会は中止となり、名

古屋クラブ単独での開催となりました。名古屋地区のクラブ

は軒並み 12 月例会の中止が決定されましたが、名古屋クラ

ブも開催か否かの検討を重ね祝会は中止にして例会（礼拝）

のみを開催することとなりました。会場は 12 月だからこそ

と会長達ての願いで教会での開催となり、教会周辺が名古屋

地区での時短営業指定地区でもあり、出席者の懸念もありま

したが、功労会員の木本精之助君と小尾雅彦君も久しぶりの

例会出席で１４名の出席と２名のリモート出席、また、名古

屋南山クラブから荒川文門会長始め杉山弘時さんと都築正和

さん３名と名古屋グランパスクラブからは早川政人中部部長

と荒川恭次中部書記の２名のゲスト出席を頂きました。今回

の例会が早川中部部長の公式訪問となりましたが、おもてな

しができず申し訳ないと感じる次第です。例会閉会後に名古

屋学院大学キリスト教センターの柳川慎太朗さんのトーン

チャイム独奏のミニコンサートを開催し清らかな音色で世の

中の喧騒も忘れ暫し時を忘れ聞き入っておりました。このク

リスマス例会には元メンバーの義井裕子さん加藤明宏さんも

出席予定でしたが、義井さんは体調不良で、また加藤さんは

ご尊父が他界され欠席されました。加藤さんは２月例会の宅

は講師としてお招きしますが、義井さんはまた近いうちにお

会いできるのを楽しみにしています。
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888めでたい噺888
和歌山紀の川クラブ会長　生駒　義範

　名古屋ワイズメンズクラブの皆様　あけましておめでとう

ございます。

　そして、ブリテンの発行通算 888 号と長きにわたり発刊

されていますことに、お喜び申し上げます。私たち紀の川ク

ラブは、今年の 1 月で 441 号となりましたから、約 2 倍強

の歴史があるのですね。古来の「八百万の神」和歌山県の「八

咫烏」と「八」とつく聖数、正月には「八頭」の入ったおせ

ち料理をいただいていることでしょう。そして、エンジェル

ナンバー 888 とは感激です !

　さて、私は今書いているのは 2020 年 11 月 29 日です。

新型コロナウイルス第 3 波が蔓延していますが、皆様がお

読みになるころには終息していることを祈るばかりです。わ

たし達ひとり一人が気を付けなければならないですね。

　わたしは、名古屋クラブの皆様と共に、今年は「末広がり」

のようにワイズの精神を幅広く広め、活動することが必要と

考えています。

　これからも「8888」号まで末永く活動されることをお祈

りします。そして、皆様と元気な笑顔でお会いできることを

楽しみにしています。

川本　龍資
　すえひろがり 888 号ブリテンの原稿ネタが見つからない

まま、締切日が過ぎしまった。「めでたい話」がどこにも見

つからないのだ。思案に暮れている矢先にブリテン委員さん

からの「まだですかー ?」の催促。

　これだッ ! と思えるネタが転がり込んできた。あのシブコ

こと渋野日向子プロが全米女子オープンゴルフで 3 日目を

終え 2 位に 1 打差の単独首位をキープ !　昨年の全英に続き

メジャー 2 勝目に期待し、深夜からのテレビ放映にかじり

つく。徹夜の応援観戦を意気込んでみたものの、明日の仕事

のことも考え 10 番ホール終了（この時点ではまだ、首位を

キープ !）の午前 2 時過ぎにギブアップ。あとはシブコの頑

張りを祈り寝室に移ろうとする矢先、ファンヒーターの灯

油切れランプが点灯 ! このまま寝てしまおうかと思いつつも、

早起きの妻を思い、給油を決意。→　灯油ポンプの不慣れな

扱い + 持ち前の不器用さが加減し、手と床が灯油だらけ ! 部

屋中灯油臭が充満 ! 挙句の果てに掃除の音で、妻を起こして

しまうという始末。

 朝を迎え、寝不足とシブコ 4 位のニュースでがっかりしな

がらもちゃんと朝食を準備し、笑顔でおはよう ! と言ってく

れる妻に対し、普段通りの生活を送れることに幸せを感じる

ことの出来る一日となりそうだ ! ヤ ~! めでたい・めでたい !

相馬　静香
　1994 年 7,8 月 の 2 週 間 JTB の Kimama Tour で シ ン

ガポール国際大会、英国 Coventry City の Warwick 大学

での第 13 回 YMCA 世界大会と Westminster Abbey での

「YMCA 創立 150 周年記念感謝礼拝」に夫婦で参加しました。

ペナン島観光付き Eastern&Oriental Express でバンコク

へ。泊後、飛行機で戻りオーチャードホテルでの国際大会（特

に夕食会 10 名卓で出会ったデンマークのご夫妻とニュー

ジーランドのご夫人とは再会・Xmas カード交流続き）、長

井潤 Ys 引率観光。125 か国 1100 名参加 W 大学で題“That 

they all may be one.”の世界大会 !7 月 28 日 W 寺院に約

3000 名がエリザベス女王（とエジンバラ殿下）御臨席賜っ

た感謝礼拝。後ランベス宮殿アフタヌーン・ティーご招待下

さった女王様が円陣毎に拝謁うけに回られた御姿と、ひと

りポツンの荒川文門 Ys に”Where from?”“From Japan”

のお言葉情景 ! 結婚 35 年記念旅行思い出となりました。

戸田　真二
　今年はコロナ禍で、愛実の会の行事はすべて中止となりま

したが、唯一名古屋ワイズ恒例のクリスマス会が 12/12 に

リモートで開催されることになりました。

　外出及び入室制限があり、見学やお客さんを迎えることも

できません。今年はクリスマスもできないと思っていました

が、なんと、なんと嬉しいことに実現 !

　希望が見えない時ほど、人の温かさにふれることでそのぬ

くもりはずっと心に残ります。待ち望んだクリスマスの訪れ

に心から感謝、感謝です。また、なんと

　2020 年度読売福祉文化賞に愛実の会の人形劇団紙風船が

選ばれました。只今、新しい人形劇の制作も行っており、ク

ラウドファンディングに挑戦しています。みなさんどうぞ応

援してください !
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渡辺真悟
　近年私にとってのおめでたい話と言えば　つい先日 3 人

目の孫が産まれたことです。ただ昨今のコロナ禍で　妊婦が

コロナで重症化しやすいという論文もあるそうですし　通っ

ていた産婦人科から「もしコロナにかかったらうちでは出産

対応できません」と言われていたそうで　息子と妊婦である

お嫁さんに会うのも控えめにし　自分たち夫婦の普段の生活

も含めすごく気を使っていました。また誕生後もうすぐ一週

間ですが生まれた孫とはまだ会えていません。もうすぐ会え

る予定ですがそれがすごく楽しみです。

　一方一人目の孫が 2 才なのですが　春頃通っている保育

園も登園自粛になったため　ジジババの方で預かってくれと

息子夫婦が頼ってきて　結構孫といっしょに遊んだりして爺

ちゃんにもなついてくれました。　これだけはコロナのおか

げで良かったことでした。

　二人目の孫は東京に居るのですが　コロナ流行以後は

ちょっと下火になった夏に一回逢ったきりです。今度の正月

も会うのは難しそうです。仕方がないので代わりに LINE の

テレビ電話を使った誕生日会をしたりしています。

　昨今の通信手段をつかうと離れていても気軽に顔を見なが

ら話ができるのは良いのですが、病気を気にせず孫を抱っこ

出来る日が早く来て欲しいです。

中村　　隆
　名古屋に来てから始めたゴルフ。ゴルフ歴も 8 年になり

ました。最初の 4 年ほどは年に 2 回のラウンドと直前に

2 回の練習。年に 4 回しかクラブを握らないふざけたゴル

ファーでした。その次の 2 年は年に 4 回のラウンド、8 回

しかクラブを握りません。当然スコアも悪く、なぜかほぼ

118 と決まっていました。一度は本気で取り組もうと思い、

昨年は頑張って 8 回のラウンド、今年の 4 回目には念願の

100 切り。今期は 10 回程度のラウンドとなりそうです。す

べての道具を貰い物で賄っていましたが、少し欲が出て初め

てパターを自分で購入しました。不思議なものでやる気にな

ると、名古屋 YMCA チャリティーゴルフの参加者も 8 年前

の 16 名から今年は約 80 名と過去最高人数を更新。何より

もゴルフを通して新しい人と出会い、のんびりと楽しむ時間

が持てたことが一番の収穫です。因みに、私のゴルフの師匠

は小尾ワイズ。未だに師匠を超えることはできていません。

坂田　紗羽（きいすリーダー）
　今年度は思うように活動ができない中ワイズメンズクラブ

の方々のご支援のおかげでリーダー会としてチャリティーラ

ンに 2 チームエントリーさせていただきました。コスチュー

ムチームでは、コロナが流行している中どのような形で出場

するのかをみんなで何度も集まり話し合いや準備を重ねてき

ました。毎年コスチュームは、その時代を象徴するものを考

えており、今年はどうぶつの森が話題となったためコロナと

あわせて「はなれて ! どうぶつの森」にしました。今回、コ

スチューム賞をいただくことができリーダー会一同大変うれ

しく思っています。

　これからもリーダー会として子どもたちのためにできるこ

とを考えていきながら活動していきたいと思っておりますの

で、今後ともご支援のほどよろしくお願いします。

谷川　　修
　コロナの第 3 波のただ中で、年越しとなりましたね。職

場では　毎日のように利用者、職員の近いところで陽性と診

断された方がおられ、職員、利用者そのものが陽性者となる

のは時間の問題かなとも思われます。もう、心配していても

仕方ない。もうこうなったら、陽気に前向きに、今楽しめる

ことを考え、やろうと思います。

　昨年からはまっていることは、ランニングの他に　一人山

登りです。鈴鹿の山が近くで手ごろなので丁度よい。山によっ

て趣が違うし、季節によっても山の様相が違うのも楽しいで

すね。何より、体を鍛えることにもなります。コロナの心配

がなくなったら、日本アルプスにもう一度挑戦したい。そう

して、名古屋クラブの重鎮のように　いつまでも元気で長生

きしたいと願っています。

遠山　恵理
　昨年 12 月のアフタースクール Fun! では、アマゾン「み

んなで応援プロジェクト」より、「図鑑　花」と「カプラ」

が届きました。Fun! の子どもたちは、届いたプレゼントを

ドキドキしながら開け、本当に嬉しそうな笑顔をしており、

素敵なクリスマスプレゼントになりました。

　今までとは、少し異なる毎日が続いておりますが、このよ

うな小さな幸せを大切にしていきたいなと思いました。
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　会費は月額 7,000 円、年額 84,000 円です。特別メネット会員は年額 24,000 円です）できるだけ 6 ヶ月

分42,000円を7月と1月に納入してくださるよう、お願いします。（3ヶ月分ずつ納入される方は7月、10月、

1 月、4 月に納入して下さい）

ゆうちょ銀行　記号 12120　番号 82306781　　なまえ　ナゴヤワイズメンズクラブ

会計より

会費納入

のお願い

愛実の会クリスマス会に参加して

　2020 年 12 月

12 日（土）10 時

45 分 か ら「 愛 実

の 会 ク リ ス マ ス

会」が開催され名

古屋クラブが誇る

メ ン バ ー（ 川 本、

谷 川、 深 谷、 渡

辺）に谷川君の友

人富岡さんが加わ

りバンド演奏で共に歌うとても楽しいクリスマス会で喜びを

共有する時間を過ごしました。今年はコロナ禍の影響で直接

愛実の会に伺うことができない制約の中、試行錯誤しながら

の協力で、食事提供も谷川シェフが前日より煮込みなお且つ

名古屋キリスト

教社会館の湧井

規子理事長に味

の最終調整をし

て頂いたビーフ

シチューと西村

君がケーキを午

前 9 時前に届け

準備万端でのクリスマス会でした。今回は初めてＺｏｏｍを

使用したオンラインでの協力となりましたが、プレゼント交

換はプレゼントその物が時空を飛びお互いに届けるイリュー

ジョンもあり、手前みそではありますが、思いのほか上手く

できたと思っております。今回ヴォーカルで参加予定でした

加藤朱美さんが急用で参加できませんでしたが、来年はコロ

ナ禍も落ち着き、フルメンバーでの参加を期待しています。

また、愛実の会　人形劇団紙風船が読売福祉文化賞を受賞さ

れたと発表があり、もう一つ嬉しいプレゼントを頂きました。

チャリティーゴルフ報告

　第２７回名古屋 YMCA チャリティーゴルフが１１月１９

日（木）鈴鹿カンツリークラブで行われました。会場を近畿

圏からも交通の便の良い三重に変更してから、京都や滋賀

ワイズからの参加者も増え、今回は総数７６名の申し込みと

なりました。。参加者数の推移は８年前から、１６→１６→

２０→１４→３７→３６→５８→７６名と順調に伸びていま

す。今回のチャリティー金額は、３０９，５００円。①貧困

児童対策の学童キャンプ支援のために。②コロナ禍で厳しい

留学生支援のために。③食べて応援、東日本震災を忘れない

ために。使用させていただきます。私のゴルフ歴もこのチャ

リティーに参加をした８年前から。あまり上手くはなりませ

んが、秋の一日を楽しく過ごさせていただいております。今

回の参加ワイズは、小尾、河部、川本、鬼頭、塩田、鈴木学、

深谷、渡辺ワイズ＋事務局として遠山さん。名古屋ワイズに

ゴルフ部会ができることを目論んでいます。ここ４年連続で

参加いただき、東北の現状をお話しいただいている仙台・村

井総主事には特別感謝申し上げます。
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このキリストのお陰で、今の恵みに信仰によって導き入れられ、
神の栄光にあずかる希望を誇りにしています。そればかりでな
く、苦難をも誇りとします。わたしたちは知っているのです。
苦難は忍耐を、忍耐は練達を、練達は希望を生むということを。
希望はわたしたちを欺くことがありません。わたしたちに与え
られた聖霊によって、神の愛がわたしたちの心に注がれている
からです。

（ローマの信徒への手紙５章２〜５節）

西　村　　清

　あけましておめでとうございます。皆様にとって、希望

に満ちた新しい年になりますように祈ります。

　新年早々から長い聖書の箇所になりました。これは私の

今年の年賀状の聖句に選ばせていただいた箇所でもありま

す。苦難と希望について使徒パウロが述べている大変意味

深い聖句です。

　２０２０年はコロナ騒ぎで一年間、私たちの生活は振り

回されてきました。どちらを向いても絶望的な、希望の持

てそうにない空気に満ちていました。そのような“負”を

引きずりながらの新しい年の初めを出発しました。そのよ

うな中にも私たち YMCA もワイズメンも、知恵をしぼり、

工夫し、なお将来に希望を抱きながら、厳しい状況を乗り

越えて来たと言えます。

　いろいろな会社も、出社によって仕事をする時の“密”

を避けて、Zoom や you tube を用いてのリモート作業に

切り替えるという工夫をこらして、この困難を切り抜けて

きました。全国の YMCA もワイズメンのさまざまな交わ

り、会合も、またその使命を全うしてきました。

　今月の聖句は、コロナやさまざまな苦難も織り込み済み

で、キリストに、あるいは神にすべてをゆだねている者に

は、なお希望に生きることができるとパウロは語りかけて

います。目に見えませんが、聖霊、神の霊によって、わた

したちには神の愛が注がれているのです。

　新しい年、なお厳しい時を過ごすことを強いられますが、

なお望みを抱いて、私たちに与えられている人生の道筋を

歩んでいければと願っています。

各号に例会以外の活動報告を掲載しておりますが、全て当委員では把握できておりま
せん。ワイズや YMCA 関係の行事に参加された方はその旨ブリテン委員にお知らせ
ください。宜しくお願いします。

ブリテン委員より
お願い

YMCAニュース

冬季プログラムが終わり、間もなく 3 学期がスタート

します。今年度のクリスマス献金は、1 月 30 日（土）

まで受付しております。今年もどうぞよろしくお願いい

たします。

YMCA　1月の予定

1 月 5 日（火）新年礼拝（桜山教会にて 10：00 より開始）

メン

 6 日 木本精之助君　　

 7 日 西村　清君

 15 日 平野　実郎君 　

 17 日 河部　薫君

19 日 鈴木　貞祥君

メネット

11 日　中村　正子さん

30 日　久保田美代子さん


